



## 聞け!12万人の声

8月30日周辺の駅の乗降客を合計したら10数万人が押し寄せた。バスで参加した人は別で、東京の私たちは国会前は地方の方に譲って日比谷野外音楽堂に。それでも中に入らず公園の前で「戦争させない」「9条なくすな」「安倍やめろ!」の唱和。それが右の写真です。日本のマスメディアよりも外国の通信が詳しく報道。パリやニューヨークでも呼応した集会が開かれました。まさに安倍以来の史上空前の組織動員でなく、人生経験豊かな人から子ども連れのママ、高校生まで自主的に参加の人々の波でした。

国会で論議すればするほど国民の怒りは燃え上がる一方、菅官房長官が「国民は誤解している」と語るが、国民は安倍自公政権の危険性を見抜いて国民各層の中に深く浸透し、戦後民主主義を守る願いは深く、強い。このうねりをさらに発展させましょう。



8・30国会前12万人集會 日比谷公園 (写真は江戸川民商泉氏提供)

### 消費税をなくす東京の会 第26回総会

## お誘い合わせて参加を!

とき=10月24日(土) 午後2時から4時  
ところ=港区立三田いきいきプラザA室

**25年間不屈と継続性を発揮してきました**

「消費税をなくす東京の会」は、皆さんに支えられて発足以来26年目をむかえました。

生まれたばかりの赤ちゃんからこの世で生きている限り消費税という税金を徴収する。「こんな無体な税金はやめて」とねばり強く運動を進めてきた不屈性と継続性に誇りを持ちましょう。

格差を拡大する逆進性の強い税制、時の支配者も財界も一刻も早く20%を標榜する中で、国民と草の根で結び付いて運動を展開し、二ヶタを許さず、幾度も時の内閣を倒してきました。

そして今、戦費調達10%のねらいを許さず「なくす会」の総力を発揮する情勢を迎えています。第26回総会への参加を心より呼びかけます。

## 世論無視の暴挙は許さない!

**暴走に次ぐ暴走 列島怒りの渦! 戦争法案追い込まれて強行採決!**

「戦争法案廃案!」「国民の声を聴け!」「安倍やめろ!」と雨の中の唱和が止まりません。

連日国会を包囲する人の波は日を追って増え続けています。世論無視の強行採決が一層怒りを増幅させています。

米軍と一緒に世界のどこにも戦争に出かける法案は廃案しかない。憲法9条は世界と日本の宝、命をかけて守りましょう。



**梅村衆院議員も参加して訴え**

毎月24日の巣鴨駅定例宣伝。8月は梅村衆院議員も参加して訴えました。「アベ政治は許さない」のポスターを見て足早に駆け付け「本当にそうね!」といって署名。毎月24日の巣鴨駅はおなじみに。



JR王子駅で緊急9月9日宣伝

**消費税増税も戦争法案も許さない! 「なくす会」緊急宣伝**

9月4日、「消費税をなくす全国の会」の常任世話人がJR王子駅で緊急の宣伝・署名行動。福島、愛知、京都など「会」の代表が交代で訴えました。「頑張ろう、いまから渋谷の集会に行く」と反応が。



杉並の会ニュース

**「杉並なくす会」も 元気に活動を再開**

「消費税をなくす杉並の会」は「東京の会」の常任世話人で杉並の会を引っ張って来た奥川さん、久保田さんが逝去され、活動が途切れがちになりましたが情勢に応じて、「会」の活動を再開、新しい世話人体制も確立、「戦争法案反対!」、消費税10% キツパリ中止!」と8月24日JR阿佐ヶ谷駅で14人が参加して宣伝・署名に取り組み活動を開始。「杉並NO消費税かわらばん」というニュースも発行、世話人会議を開いて飛躍を図ります。

# 安倍政権で膨張する軍事費

**戦争は最大のムダ遣い!**  
2016年度の軍事予算は安倍政権の「中期防衛力整備計画」の3年目。あの侵略の殴り込み部隊である米海兵隊をモデルに「水陸両用作戦の展開の強化」として水陸両用車11両、74億円、オスプレイ12機1321億円、(15年度5機を計上)機動戦闘車36両、その他イージス艦1675億円、滯空型無人機グローバルホーク367億円3機367億円など、概算要求に盛り込んだ武器購入は17年度以降にローンが発生し、過去に発生した2兆3167億円、その総額は4兆8815億円になり、また兵器産業も安倍首相のいう世界でもっとも活動しやすい企業となります。

国民に膨大なツケを負担させ、海外で米軍と一体で戦争する準備を「戦争法案」を先取りして進めてきました。  
下の表は、先の第二次世界大戦の終末、軍事力・軍事費の推移を表したものです。  
軍事力では昭和12年107万人から最終の昭和20年には826万人に膨れ上がり、軍事費は32億円から終戦前の昭和19年には735億円、実に7年間で21倍です。GNPは228億円から745億円、対GNP比4.36%から昭和19年は98.67%。国家予算のほとんどが軍事費、庶民からは「欲しがりません勝までは」と鍋、釜まで没収、「戦争とはなんとむごいことか」歴史が証明しています。

年次	昭和	総兵数 <sup>1)</sup>		艦艇数		航空機数			
		合計	陸軍	海軍	隻数	トン数	合計 <sup>2)</sup>	陸軍 <sup>2)</sup>	海軍 <sup>2)</sup>
1932	昭和7	32万8307	23万4000	9万4307	271	112万1488	652	267	385
1937	昭和12	107万6890	95万0000	12万6890	290	118万7777	1559	549	1010
1940	昭和15	154万1500	135万0000	19万1500	307	129万4271	3235	1062	2173
1941	昭和16	242万0000	210万0000	32万0000	383	148万0000	4772	1512	3260
1942	昭和17	285万0000	240万0000	45万0000	403	139万4000	6461	1620	4841
1943	昭和18	358万4000	290万0000	68万4000	524	114万0000	9172	2034	7138
1944	昭和19	539万8000	410万0000	129万8000	538	89万9000	1万3708	2889	1万0819
1945	昭和20	826万3000	640万0000	186万3000	459	70万9000	1万0938	2472	8466

- 1) 軍人・軍属の総計。
- 2) 第一級機のみ。輸送機としておむねその2/3に相当する機数が保有されていた。
- 3) 本表のほかに1945年終戦時には約5000の特攻機が編成されていた。

山本朗常任世話人からの資料提供

年度	西暦	昭和	歳出総額 <sup>1)</sup>		総軍事費の対歳出総額 <sup>2)</sup> (%)	GNP <sup>3)</sup>	対GDP比 <sup>2)</sup> (%)		
			万円	億円				万円	%
1932	7	19	5014	7	0154	35.97	138	6000	5.14
1933	8	22	5466	8	5386	37.87	153	4700	5.56
1934	9	21	6300	9	5190	44.01	189	6800	5.81
1935	10	22	0648	10	4262	47.25	182	9800	5.70
1936	11	22	8218	10	8889	47.71	193	2400	5.83
1937	12	47	4232	32	7794	69.12	228	2300	4.36
1938	13	77	6626	59	6275	76.78	263	9400	22.59
1939	14	88	0294	64	6808	73.48	312	3000	20.71
1940	15	108	8276	79	4720	72.36	368	5100	21.57
1941	16	165	4283	125	0342	75.58	448	9600	27.85
1942	17	244	0638	188	3674	77.18	543	4300	34.66
1943	18	380	0102	298	2882	78.49	638	2400	46.74
1944	19	861	5986	735	1467	85.32	745	0300	98.67
1945	20	379	6125	170	8768	45.01	.....	.....	.....

- 1) 一般会計と臨時軍事費特別会計との合計。
  - 2) 陸海軍省費(経常費と臨時軍事費)と徴兵費の合計。
  - 3) GDP(国民総生産)は名目値(1940年までは大川一司、1955年以降は経済企画庁による計算値)。
- 出展) ①、②は、大蔵省「昭和財政史」第4巻、東洋経済新報社、1955年。③は、安藤良雄編「近代日本経済史要項」東京大学出版会、1975年。

# 第26回総会に向けて 更に強い「なくす会」を!

10%増税への布石

マイナンバーカードでお粗末な措置が浮上

消費税10%への引き上げの際4千円程度を還付するという案が財務省で検討されています。いま街中に「軽減税率実現へ」とポスターが張り巡らされていますが、財務省の案に公明党の地方から「これは軽減税率でない、選挙公約違反で来年の選挙せません。」と反対と伝えています。この還付案は社会保障と税の共通番号(マイナンバー)を定着させるためのごまかしです。消費税10%増税は絶対許せません。

## 調布土建がさらに430名の会員を拡大 組合員の44%が会員に

昨年「全国の会総会」で718名の会員を拡大した報告をして全国を励ました東京土建調布支部が今年も新たに430人の会員を拡大して名簿が送られてきました。これ

で組合員の44%が組織されたことになりました。10%増税は、中小建設業者・個人事業主にとって死活問題だとして全力を上げました。

## 武蔵村山市都営村山団地で 消費税廃止各界連絡会の宣伝のあと 団地600世帯に各戸訪問作戦を展開

消費税率廃止東京各界連絡会の第2次キャラバン宣伝は8月21日、JR八王子駅、武蔵村山都営団地



都営武蔵東村山団地

東村山団地では、各界連の宣伝では、消費税をなくす会からもマイクを握って訴えました。地元から東京土建18人、新婦人6人、共産党居住支部8人が参加して宣伝のあと団地600世帯に署名簿をもって各戸訪問を展開しました。

## JR八王子駅では30人が 宣伝・署名行

JR八王子駅東急スクウエア前、東京地評の宣伝カーが到着、民商東京土建、新婦人の会、消費税を



JR 八王子駅東急スクウエア前

なくす八王子の会などから30人が参加。各団体の代表が交代で弁士を努め、各団体の宣伝パネルやのぼり旗などが翻り、消費税増税中止が37名、戦争法案13人分が集まりました。

消費税をなくす葛飾の会 金町駅で13名で宣伝署名作戦、写真と署名29人分が届けられました。次回は区内駅いっせいでとりくみます。



JR金町駅北口で24日

**会報「NO消費税」の購読料 滞納克服にご協力を!**  
消費税をなくす会は会費がありません。あるのは不当な税制の消費税はなくせの情熱だけです。活動費はこの会報で賄っています。東京の会報は付録です。発行を保障するために購読料の期日までの納入をよろしくお願いいたします。

CHIHIRO CALENDAR  
いわさきちひろカレンダー  
世界中の子ども みんなに 平和としあわせを  
このいわさきちひろのねがいをこめて、いわさきちひろカレンダーは、手から手へ、心から心へ、日本中にひろがっています。  
いわさきちひろ作品普及会